

Pressemitteilung der Gemeinde Kürten

Veröffentlichung ab 8.1.2024

Die Gemeinde Kürten übernimmt zum Jahreswechsel die alleinige Trägerschaft. Die „Katholische Öffentliche Bücherei“ (KÖB) des Erzbistums Köln wird zur Gemeindebibliothek Kürten

Die Gemeinde Kürten ist nun alleiniger Träger: zum 01.01.2024 wurde aus der „Katholischen Öffentlichen Bücherei“ (KÖB) die „Gemeindebibliothek Kürten“. Das Erzbistum Köln hatte die Abgabe der bisher in gemeinsamer Trägerschaft mit der Gemeinde Kürten geführte Vertragsbücherei mit hauptamtlich angestellten Bibliothekarinnen vor rund zwei Jahren aus wirtschaftlichen Gründen beschlossen.

Hier springt die Gemeinde Kürten nun als alleiniger Träger seit Januar 2024 ein. Diese Entscheidung war zuvor im Jahr 2023 durch den Rat der Gemeinde Kürten einstimmig beschlossen worden. Mit dieser Verpflichtung unterstreicht die Gemeinde den Wunsch, die Bibliothek als Zugang zu Bildung und Wissen, aber auch als Treffpunkt für die Bürgerinnen und Bürger, weiterhin anbieten zu können.

Kürtens Bürgermeister Willi Heider betont die Bedeutung der Bibliothek für die Kommune: "Die Bibliothek ist auch im digitalen Zeitalter weiterhin eine wertvolle Ressource für die Menschen in unserer Gemeinde und eine beliebte Anlaufstelle für viele große und kleine Leseratten. Durch die Übernahme stellt die Gemeinde sicher, dass die Bibliothek als Ort des Lernens, der Phantasie und der Begegnung erhalten bleibt." Er dankt dem Erzbistum und dessen Vertreter in Kürten-St. Marien, dem Leitenden Pfarrer Fischer, für die gute Zusammenarbeit und das partnerschaftliche Verhältnis. Beides habe den Prozess der Bibliotheksübernahme sehr erleichtert.

Das Fortbestehen der Bibliothek wird von allen Seiten begrüßt. Der Schulleiter der Gesamtschule Kürten, Dr. Markus Hintze-Neumann, ist allein schon von Berufs wegen her ein großer Fürsprecher der Bibliothek. Er freut sich, dass dieses Angebot erhalten bleibt und hebt das Lesen als entscheidende Schlüsselkompetenz hervor. An den Langtagen der Schule sei die Bibliothek zudem während der Mittagspause exklusiv den Schülerinnen und Schülern der Gesamtschule vorbehalten und für diese ein beliebter Treffpunkt um in Büchern zu schmökern, Hausaufgaben zu machen oder Spiele zu spielen.

Die leitenden Bibliothekarinnen, Frau Krah und Frau Säger, sowie die beiden Mitarbeiterinnen Frau Selbach und Frau Stracke, sind ab dem 01.01.24 Teil der Belegschaft der Gemeinde Kürten. „Wir sind bisher die einzige Bibliothek von insgesamt sieben betroffenen Einrichtungen im Erzbistum, die ihren Betrieb sicher fortführen kann. Dafür sind wir der Gemeinde sehr dankbar“, betont Frau Säger. Man habe im Angesicht der drohenden Schließung vielfältige Unterstützung zur Rettung erfahren, wie z.B. durch die Aktion „Herzessache Bücherei“. „Der positive Zuspruch und der große Rückhalt für die Bibliothek in der Bevölkerung hat uns alle sehr berührt und noch mehr motiviert“ bedankt sich Frau Krah.

Zusammen mit den acht ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern der Bibliothek soll nun in einem Coaching, für das Fördermittel beantragt wurden, ein zukunftsweisendes Bibliothekskonzept erstellt werden. Dies könne zum Beispiel die Einführung von noch mehr digitalen Ressourcen, erweiterten Öffnungszeiten und verschiedene Veranstaltungen umfassen. Auch großzügigere Räumlichkeiten mit viel natürlichem Licht und eigenem Eingang seien für die Zukunft der Gemeindebibliothek vorgesehen, erklären die Bibliothekarinnen.

Nun steht zunächst einmal aber der Übergang der Trägerschaft an. Dies soll größtenteils im Hintergrund passieren, viel ändern wird sich für die Nutzerinnen und Nutzer nicht. Die Einrichtung erhielt bereits ihren neuen Namen und ein passendes Logo in den Farben des Kürtener Gemeindelogos. Die Umstellung der Webseite und Dokumente erfolgt Schritt für Schritt im 1. Quartal 2024. Adresse und Öffnungszeiten bleiben wie gehabt. Die neue Telefonnummer lautet 02268 939-388.

Die Kreissparkasse Köln sponsert die Ausstellung der neuen Leseausweise. Die Filialleiterin aus Kürten, Frau Cappello, überreichte hierfür einen Scheck über 500€. Der Austausch der Ausweise erfolgt kostenfrei bei einem der ersten Besuche in der Bibliothek im neuen Jahr.

„Wir sind eine Bibliothek für die ganze Familie und werden auch weiterhin sehr aktiv in der Leseförderung sein“ versprechen die Bibliothekarinnen. Dazu gehören beliebte Angebote wie der Büchereiführerschein „Bibfit“ für Vorschulkinder, ein kostenloser Büchereiausweis für die Schultüte aller Erstklässler der Gemeinde und eine enge Zusammenarbeit mit den Grundschulen. Die Bibliothek bietet eine Fernleihe und kann vor Ort nicht verfügbare Medien kostenlos aus 12 weiteren Bibliotheken im Rheinisch-Bergischen und Oberbergischen Kreis beziehen.

Alle Interessierten sind herzlich dazu eingeladen, die Gemeindebibliothek Kürten zu besuchen, neu für sich zu entdecken und weiterhin zu nutzen.



Für weitere Informationen wenden Sie sich bitte an:

Gemeindebibliothek Kürten
im Gebäude der Gesamtschule Kürten
Olpener Straße 4, 51515 Kürten
Tel. NEU 02268 939-388 - Tel. ALT 02268 1878 (derzeit noch erreichbar)

Öffnungszeiten
Montag 15:00 bis 18:00 Uhr
Dienstag 10:30 bis 13:00 Uhr und 15:00 bis 19:00 Uhr
Mittwoch 15:00 bis 18:00 Uhr
Donnerstag 15:00 bis 18:00 Uhr
Freitag 10:30 bis 13:00 Uhr

In den Schulferien Montag bis Donnerstag 15:00 bis 18:00 Uhr.

Gemeinde Kürten
Karlheinz- Stockhausen-Platz 1, 51515 Kürten
Telefon: 02268 – 939-0
E-Mail: gemeinde@kuerten.de
Web: www.kuerten.de

Foto



(Quelle: Gemeinde Kürten)

Offizielle Übernahme der Gemeindebibliothek Kürten, 08.01.2024

v.l.n.r. Leitender Pfarrer Fischer, Bürgermeister Heider, Kreissparkassen-Filialleiterin Cappello, Bibliothekarin Frau Säger, Leiterin Personal der Gemeinde Kürten Frau Schumacher, Bibliothekarin Frau Krah, Schulleiter der Gesamtschule Dr. Hintz-Neumann